



EDITO : Le cri

de l'Abbé Pierre le 1er février 1994 est venu secouer, remettre en éveil notre conscience d'homme acteur, de citoyen ; Et il s'adresse bien à nous, compagnons et amis .

Et il nous demande, à nous aussi, de nous réveiller:
- en ouvrant de nouveaux lieux d'accueil
- mais aussi en oeuvrant pour que "les moins puissants", comme il dit, puissent trouver des logements décents.

Ce cri a résonné très fort en moi, pour d'autres aussi, sans doute, dans les communautés, j'en suis persuadé.

L'Abbé Pierre interpelle chacun de nous :
« va, engage toi dans ton village, dans ta ville, participe, construis, sois le veilleur vigilant pour une société plus humaine ».

Chacun à sa mesure, compagnon, ami, peut être porteur de cette action :
- en s'y engageant

- en acceptant sans jalousie ni convoitise que quelques uns prennent sur leur temps de travail ou soient parfois mis en avant de par leur participation à un collectif de logement par exemple.

Mais comment croire que les gens d'Emmaüs peuvent y arriver seuls ?

D'où la nécessité de partenariat avec d'autres personnes et organismes associatifs notamment.
De plus, peut-on honnêtement dissocier la question du logement de celle de l'emploi ?

Car comment tenir et aménager un appartement sans une activité à la clef ?

Et où trouver le temps et l'énergie nécessaire pour mener à bien cette "militance" ?

Peut être bien en élargissant le cercle des amis : En proposant à des compagnons de s'engager dans une forme d'action qui nous oblige à sortir de nos schémas de travail habituels.

La route est longue, c'est un engagement de plusieurs mois voire de plusieurs années pour prétendre à une réelle efficacité.

Bruno (Naintré).



"Une communauté ça n'est pas seulement un groupe"

Albi,

A Villefranche d'Albi, aussi, on aménage ... un local sur Albi pour un nouveau lieu de vente. La construction du bric à brac sur la communauté va se faire, maintenant que le permis de construire est accepté, des appels d'offre ont été envoyés aux entreprises. A la recherche de la plus performante pour le plus bas prix !!!

Thouars,

Des projets d'aménagement : le chauffage d'abord. Des études sont en cours en lien avec l'A.F.M.E pour avoir un chauffage économique et écologique; 2 chambres vont être aménagées dans un grenier pour augmenter l'accueil. L'accueil des gens en pré et post cure reste un service très important de la communauté. En réponse à l'appel de l'Abbé Pierre du 1er février pour le droit au logement, une action va être lancée pour d'abord faire un inventaire des besoins de logements : localement et aussi pour faire connaître aux gens leurs droits : les droits des RMistes mais aussi les droits des propriétaires de maisons vétustes et les moyens de les rénover avec les nouvelles lois qui existent. Avec le projet d'une braderie en octobre sur Parthenay cohabite le désir de remettre en ordre la communauté en réorganisant les ateliers. Un petit nettoyage de printemps pour l'été en quelque sorte ! Un projet à plus long terme lorsqu'il y aura les moyens financiers reste la construction d'un hangar mais ça n'est pas pour tout de suite ! La communauté va repasser le film "Les chiffonniers d'Emmaüs" car c'est très important de le revoir.

St Michel le Cloucq,

Après l'achat de la Froterrie le projet est, bien sûr de l'aménager. Les murs et la toiture sont solides, tout le reste est à faire : ce sont donc de gros travaux à mettre en chantier : l'eau, l'électricité, les sanitaires, percer des portes et des fenêtres. La communauté se fixe un an pour y parvenir. Et comme dit un vieux dicton de St Michel : "On ne peut pas travailler plus vite qu'on gagne les sous et on ne peut pas gagner les sous plus vite qu'on travaille" alors ça devrait s'autofinancer !!

Niort,

Le 1er projet est bien sûr d'assurer la continuité de la communauté, puisque Jeanne qui a fini son engagement d'1 an, quitte la responsabilité et est remplacée par Jean Marie (qui était jusque là adjoint à Fontenay). Anne reste toujours présente à la communauté. Laissant le temps à Jean Marie de débarquer, la communauté continue d'aller vers une amélioration de son habitat et en même temps vers des actions de solidarité au Burkina Faso en lien avec Eau Vive. (Ne ratez pas le prochain N° de E-F. On en parlera !!)

Naintré,

Le premier des projets c'est d'assurer la relève après le départ de Marie Pierre et Patrice et de réfléchir à l'engagement moral de quelques uns à "durer" et "faire durer" la communauté. Suite au nouvel appel de l'Abbé Pierre du 1er février nous entamons une action pour le logement en lien avec d'autres associations, avec le support des tracts et pétitions envoyés par Emmaüs France et avec le soutien de la réaction d'une personne, le jour même de l'appel. 2 personnes de Kompti au Burkina Faso vont venir passer un mois à la communauté pour préparer l'envoi d'un conteneur. Un 4ème projet, très précis, celui là c'est la préparation de notre braderie pour le 1ère fois au parc des expositions de Chatellerault sur 2 500 m2 les 6, 7 et 8 mai prochains. 2 groupes d'une vingtaine d'amis et compagnons" vont pouvoir rencontrer l'Abbé Pierre à Esteville, l'un au mois de mars, l'autre au mois d'avril. (merci de nous raconter ça dans un prochain journal !)

Saintes,

Les projets de la communauté ont été longuement expliqués dans le dernier N° du journal. Pour ceux qui ne l'auraient pas lu (ce n'est pas bien) un bref rappel : une maison à acheter, 1 bric à brac à construire, l'aménagement d'une cuisine et de bureaux. C'est vite dit mais il y a du boulot.

« Si vous voulez qu'on parle de vous ... racontez-nous ? »